

BOLETÍN 804 ->>

- Irma Graciela de León, Bibliotecaria del Año por la FIL Guadalajara 2012.
- Orgullo para la UAA contar con personal reconocido en foros internacionales:MAC

Guadalajara, Jalisco. El ámbito educativo, literario y los diversos sistemas bibliotecarios a nivel internacional reconocen la trayectoria y calidad de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, a través del Homenaje al Bibliotecario del año en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL), que en esta ocasión fue otorgado a Irma Graciela de León García, jefa del Departamento de Información Bibliográfica de esta Institución.

Al respecto, el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes, al arribar a la FIL 2012 externó que para la máxima Casa de Estudios de Aguascalientes es un gran orgullo contar con un personal altamente calificado y entregado a las acciones de desarrollo integral en beneficio de la comunidad universitaria y la población en general. Claro ejemplo de ello es la galardonada de este día, quien recibió un homenaje público en uno de los foros culturales mexicanos de mayor renombre a nivel internacional.

Asimismo, expresó que este premio reconoce el desempeño de Irma Graciela de León por su aporte a la bibliotecología y a las ciencias de la información; y refuerza el papel de la Universidad que no sólo ofrece servicio bibliotecario a la comunidad interna, sino a la sociedad en general, gracias a la vanguardia de los procesos de catalogación que emplea, la actualización y uso de tecnologías de comunicación e información.

Tras recibir el pergamino representativo del evento de manos del Presidente de la FIL, Raúl Padilla López, Irma Graciela de León manifestó que la Autónoma de Aguascalientes, y su familia, le permitieron realizar todos sus ideales y apoyar a generaciones de estudiantes, catedráticos e investigadores; pues el corazón de una universidad es la biblioteca, lo que permite que quienes se forman puedan tener acceso a un espacio en el cual adquirir conocimiento.

Por su parte, el Presidente de la FIL, Raúl Padilla mencionó que las bibliotecas, los libros y respaldar el derecho de acceso a la información, son fundamentales para el desarrollo cultural del país, pues además de incrementar los indicadores sobre porcentajes de publicaciones leídas, existen implicaciones económicas, políticas y sociales. De esta forma explicó la relevancia del Homenaje al Bibliotecario y de la trayectoria laboral de Irma Graciela de León, quien como investigadora y funcionaria destacada ha logrado que más ciudadanos accedan adecuadamente a la información.

“Yo admiro a esta mujer”, dijo Sergio López Ruelas, coordinador de Bibliotecas de la Universidad de Guadalajara, ante el auditorio del salón Juan Rulfo de la Expo Guadalajara. Puntualizó que el trabajo de la Bibliotecaria del Año ha repercutido en el ámbito educativo tanto a nivel local como nacional, por lo que México reconoce su capacidad, visión y habilidad que permitieron prosperar los recintos del saber de la UAA y la región centro occidente.

En su momento, Rosalía Macías, investigadora de la Universidad de Guanajuato, inició su

intervención con el lema de la UAA, “Se lumen proferre”, proyectarse en luz; frase que describe a la perfección el personaje de la señora Irma Graciela de León, que ha contribuido a la formación de varias generaciones de universitarios, consideró la catedrática.

También subrayó Rosalía Macías que a pesar de que el siglo XXI es considerado por algunas entidades como el siglo de la mujer, la señora Irma se adelantó a este tiempo, pues desde los años 40 ha sido pionera en demostrar la equidad de género laboral, pues participó de forma activa en la instalación de la Biblioteca Central de la UAA, la primera de las universidades estatales en ser construida bajo estándares de calidad de nivel internacional. Además de que en 2004, la UAA fue la primera institución de educación superior que consiguió la certificación ISO 9000:2000, un premio al trabajo en equipo bajo el liderazgo de la señora Irma.

Cabe mencionar que este premio reconoce la trayectoria de 36 años de Irma Graciela de León García, bibliotecaria autodidacta en inicio, miembro del Grupo Permanente de Trabajo de Bibliotecas de la Región Centro Occidente de la ANUIES y de la Red de Sistemas de Bibliotecas Universitarias del Centro (Resbiuc), donde ha sido secretaria y presidenta.

A este Homenaje al Bibliotecario del Año de la FIL 2012, asistieron el director general de Finanzas, Ricardo González Álvarez; el director general de Servicios Educativos, Omar Vázquez Gloria; la directora general de Difusión y Vinculación, María de Lourdes Chiquito Díaz de León; así como personal administrativo del Departamento de Información Bibliográfica, Departamento de Apoyo a la Formación Integral e integrantes de la comunidad universitaria.

En esta misma visita a la Feria Internacional del Libro Guadalajara 2012, el rector, Mario Andrade Cervantes encabezó la comitiva de funcionarios de la UAA que visitaron el stand de la Institución en dicha muestra internacional, realizando un recorrido y apreciando el diseño del local que ha sido también galardonado este año como el mejor de su categoría, con lo que ya ha acumulado dos premios en su haber para la Máxima Casa de Estudios de Aguascalientes.

